

Discours changement de nom

**Mesdames et Messieurs, chers camarades,**

Je suis heureux de vous annoncer un tournant important pour notre organisation : en mai 2024, au congrès de Lorient, la fédération des SGEN-CFDT est devenue **CFDT Éducation Formation Recherche Publiques**. Ce n'est pas juste un changement de nom : c'est un choix fort, réfléchi et nécessaire.

Depuis longtemps, le sigle "SGEN" ne parlait plus vraiment. Il ne disait ni qui nous étions, ni ce que nous faisions. Même au sein de l'Éducation nationale, il fallait souvent expliquer. Alors pour les collègues de la recherche, ou de la formation, ce nom était encore plus éloigné de leurs réalités.

Or, aujourd'hui, l'image et la clarté sont essentielles. Pour être compris, pour mobiliser, pour agir, il faut que notre nom parle de lui-même.

**CFDT Éducation Formation Recherche Publiques**, c'est limpide. C'est notre identité, nos domaines d'action, nos engagements.

Ce nom reflète la diversité de celles et ceux que nous accompagnons : enseignants, chercheurs, formateurs, personnels du supérieur, agents publics... Toutes les personnes qui font vivre les politiques éducatives, la formation continue et la recherche.

Il s'inscrit aussi dans une dynamique CFDT plus large. Comme CFDT Santé Sociaux ou CFDT Finances Publiques, nous avons choisi un nom qui dit clairement à qui nous nous adressons.

Et ce changement n'efface en rien notre histoire. Le SGEN, ce sont des valeurs fortes qui nous portent toujours : émancipation, respect, laïcité, démocratie, compromis. Le changement de nom n'est pas une rupture. C'est une évolution logique, un ajustement au monde d'aujourd'hui.

À notre échelle, cela se traduit par une nouvelle appellation : **CFDT Éducation Formation Recherche Publiques Auvergne**. Là encore, ce n'est pas un simple détail. C'est un moyen d'être plus lisibles, plus proches du terrain, mieux identifiés.

Et pour aller plus loin, nous adopterons aussi des noms d'usage, selon les publics : **CFDT Éducation Auvergne** pour les personnels de l'Éducation nationale, **CFDT Formation Auvergne** pour les acteurs de la formation professionnelle... L'objectif est simple : que chaque collègue s'y retrouve, tout de suite.

Cette souplesse, c'est un vrai levier. Elle améliore notre visibilité, renforce le sentiment d'appartenance, et rend notre action plus ciblée, plus efficace.

Alors non, ce n'est pas juste un changement d'étiquette. C'est un cap. Une boussole. Une nouvelle énergie.

C'est notre façon d'être plus clairs dans un monde rapide, plus accessibles dans un monde fragmenté, plus percutants dans un syndicalisme qui doit se réinventer.

Ce nouveau nom, c'est un pont entre notre histoire et notre avenir.

C'est une main tendue à celles et ceux qui ne nous connaissaient pas.

La preuve que nous avançons, que nous restons fidèles à nos valeurs tout en nous adaptant.

Et surtout, c'est une fierté collective : celle d'appartenir à la première organisation syndicale de France. Une CFDT qui agit, qui transforme, et dans laquelle des milliers de collègues, y compris en reconversion ou en seconde carrière, trouvent leur place.

Alors oui, ce changement, c'est plus qu'un signal :

**C'est un souffle. Une promesse. Une force.**

Et si, comme nous, vous pensez qu'il est temps d'assumer pleinement qui nous sommes, d'ouvrir grand les portes à toutes les générations, tous les parcours, tous les métiers...

**Alors faisons-le ensemble. Et faisons-le fort.**

**Bienvenue à la CFDT Éducation Formation Recherche Publiques Auvergne !**